

ACTA DE LA MESA DE COORDINACIÓN DEL PACTO DE MILÁN

Fecha: miércoles 12 de mayo de 2022.

Hora: de 12'00 a 13'30 horas.

Lugar: Centro de Educación Ambiental.

ASISTEN:

NOMBRE	ORGANIZACIÓN	ASISTE
Cintia Bustos Muñoz	Presidenta del IMGEMA y Delegada de Juventud	EXCUSÓ
Ricardo Martín de Almagro	Gerente del IMGEMA	SÍ
Rafael Blázquez	IMGEMA, secretario de la MCPM	SÍ
Manuel Rojo Aranda	Departamento de Medio Ambiente	SÍ
Susana Belmonte Pérez	Departamento de Medio Ambiente	EXCUSÓ
Miguel García Capilla	Coordinador del Área de Gestión, Comercio, Mercados, Salud, Consumo	EXCUSÓ
Pepi Jurado López	Técnica Departamento Educación	EXCUSÓ
Gonzalo Pérez Alcalá	MERCACÓRDOBA	EXCUSÓ
Rafael Pastor Muñoz	SADECO	SÍ
Silvia Atenciano Núñez	Delegación de Agricultura, Ganadería, Pesca y Desarrollo Sostenible de la Junta de Andalucía	SÍ
África Jiménez Ruiz	ISEC-UCO	SÍ
Isabel Vara	ISEC-UCO	SÍ
Isadora Donnier	Federación de Asociaciones Vecinales Al-Zahara	EXCUSÓ
Erin McNulty	Justicia Alimentaria	SÍ
Javier Poyato Cabrera	Ingeniería sin Fronteras	SÍ
Álvaro Fuentes-Guerra	ECOCÓRDOBA	EXCUSÓ
Rafael Pizarro Nevado	Director General de Servicios Sociales	EXCUSÓ
Manuel Díaz	Centro Agropecuario Diputación de Córdoba	SÍ

ORDEN DEL DÍA:

1. Anotación de las personas asistentes.
2. Aprobación del acta del 15 de marzo de 2022.
3. Información del Grupo de Trabajo “Equidad y Agroecología”.
4. Informaciones varias, ruegos y preguntas.
5. Próxima MCPM.

1. Anotación de las personas asistentes.

10 personas asistieron y 8 excusaron su falta.

2. Aprobación del acta del 15 de marzo de 2022.

Se aprueba el borrador enviado.

3. Información del Grupo de Trabajo “Equidad y Agroecología”.

África informa de que el 26 de abril se reunió el grupo de trabajo con la asistencia de Lucas de ACOPINB, Javier de ISF, Rafa del IMGEMA y África e Isabel del ISEC, y resume que se habló sobre la importancia de la implicación de Servicios Sociales para avanzar en el cumplimiento del Pacto de Milán y que la cocina de la Foggara debía ser pieza clave en la defensa del derecho a la alimentación saludable y sostenible en todo el distrito, y especialmente en el barrio de Las Palmeras, y se propone:

- Hacer unas jornadas en La Foggara a finales de septiembre –o principios de octubre– invitando a experiencias de cocinas comunitarias y proyectos relacionados con la alimentación saludable y sostenible en población vulnerable, una jornada que liderase la Federación Al-Zahara, con respaldo de la Mesa e implicación de las entidades que lo deseen y la necesaria participación de Servicios Sociales y colaboración del IMGEMA, ya que entorno a esas fechas debieran inaugurarse los Huertos de Paco –de lo que hay constancia han hablado el presidente de la Federación y la presidenta del IMGEMA–.
- Que en esas jornadas se presente públicamente y con la máxima representación institucional municipal el Plan de Acción por la Sostenibilidad del Sistema Alimentario que ha elaborado la MCPM, incluyendo las últimas aportaciones de calendarización que han ido llegando y las que lleguen hasta la acordada evaluación de junio.
- Y que desde el ISEC podría trabajarse para que se presentase un proyecto a la Fundación Carasso, para respaldar el proceso de puesta en marcha de la cocina comunitaria de La Foggara, en lo cual Al-Zahara confirmó que estaría dispuesta a colaborar, pero que sería necesaria aportación municipal. Se advierte de que esta convocatoria sobre sistemas alimentarios territorializados se cierra el 18 de mayo, por lo que se entiende que no daría tiempo a conseguir ningún compromiso municipal. No obstante, se entiende que para este asunto tan estratégico se podría intentar un apoyo específico de la Carasso, una vez que se consiguiese el respaldo concreto de una o más delegaciones del ayuntamiento.

A los asistentes a la Mesa les parecen buenas las propuestas y se avisa de que habrá en junio nueva reunión del grupo de trabajo y que se hará de nuevo lo posible para que pueda esta vez asistir Servicios Sociales.

4. Informaciones varias, ruegos y preguntas.

- Rafa Pastor comunica que han tenido expuesta en SADECO la exposición sobre desperdicio alimentario y que está disponible para que pueda ir a otro lugar. Desde el IMGEMA se propone que vaya al Aula de la Naturaleza de la Asomadilla la semana que viene y más adelante podría ir al Botánico.
- África informa de que van a presentar un proyecto de investigación sobre compra pública alimentaria al Centro de Estudios Sociales de Andalucía y solicita una carta de apoyo desde la Mesa manifestando interés por la propuesta. Desde Medio Ambiente se firmará carta en ese sentido.
- Erin recuerda la información que envió Roberto sobre sobre consulta pública relacionada con la compra pública. Justicia Alimentaria presentó alegaciones, aunque reconoce que lo que se regula es un paso adelante. El plazo para más alegaciones ya se cerró, pero plantea la necesidad de que haya pronunciamientos en el sentido que plantea el Pacto de Milán, incluso una moción o lo que pueda hacerse. Se compromete a enviar información para que pueda compartirse por toda la lista de la MCPM.
- Manolo Rojo informa de que se está trabajando en el Plan Municipal contra el Cambio Climático y que este plan tendrá carácter normativo y será de obligatoria evaluación periódica. En él están trabajando más de 30 servicios municipales y se basa en los acuerdos plenarios de 2019 –en el que se nombra al Pacto de Milán– y de 2020 –en el que se dice que se cumpla el acuerdo de 2019 y se elabore el citado Plan–. Este plan tendría que aprobarse en octubre, aunque reconoce que hay ya poco tiempo. Y propone que se hagan unas jornadas participativas en septiembre sobre las medidas

de política alimentaria que no debieran faltar en el citado plan frente al cambio climático, algo parecido a lo que hicimos en los inicios de la MCPM en 2017. Justicia Alimentaria e ISEC manifiestan que podrían implicarse en la preparación de estas jornadas promovidas desde Medio Ambiente y se apunta que el Plan de Acción ya elaborado por la Mesa estaría en la base de la propuesta. También se sugiere la conveniencia de que las jornadas propuestas por Al-Zahara a realizar en La Foggara se hiciesen en octubre.

- Ricardo informa de que por fin se concluyó el proceso de adscripción de la parcela de Levante al IMGEMA y que ayer 11 de mayo se aprobó en el consejo rector de la Gerencia Municipal de Urbanismo la adscripción de la parcela de Miralbaida. Se activa así el proceso para poner en marcha estos dos nuevos huertos, que seguirán el modelo ecológico comunitario de la Asomadilla.
- Rafael Pastor informa del curso que SADECO está realizando estos días sobre compostaje comunitario, al que asisten también Rafa y Quique del IMGEMA y Javier –presente también en la Mesa– que pretende impulsar el compostaje comunitario, empezando en Trassierra, pero ampliable a otros lugares, con posibilidad de estudiar la inclusión también en los huertos comunitarios.
- Rafa Blázquez informa de que se quiere hacer una actividad de evaluación del resultado de la siembra de variedades antiguas de trigo que el IMGEMA hizo en colaboración con la Red Andaluza de Semillas, breve encuentro que tendría lugar el miércoles 1 de junio a las 18 horas en el Jardín Botánico.

5. Próxima MCPM.

El martes 28 de junio de 2022 a las 10 horas en el Centro de Educación Ambiental.

Rafael Blázquez, IMGEMA, secretario de la MCPM.